



Entrada a la cripta, vista desde el interior.

CRIPTA DE LOS MARTIRES DEL ALCAZAR DE TOLEDO

Los heroicos defensores del Alcázar de Toledo, muertos durante el asedio, fueron enterrados en diferentes lugares de su recinto, lugares que conforme se iba reduciendo la zona ocupada iban estando más próximos al edificio; hasta que, habiéndose hecho preciso encerrarse en él, se tuvieron que realizar los enterramientos en las piscinas de la antigua Academia de Infantería.

Se imponía, por tanto, el traslado de los restos de los caídos en la defensa a un lugar definitivo, dentro del mismo Alcázar; pero el estado de ruina casi total en que se encuen-

tra, y el consiguiente peligro que pudiera representar el hacer unas obras parciales, hizo que la atención se fijara en el único espacio que se conservaba en buen estado de solidez, y que, por suerte, unía a esta condición el estar dispuesto en una forma ordenada, simétrica, y tener acceso por las dos escaleras verdaderamente importantes que suben desde el sótano hasta el gran patio. Son ambas de granito, amplias y con balaustradas también de granito. Entre ellas, y por una galería solada del mismo material, se tiene acceso, por medio de un arco, a una especie de sala above-